

## Schulnachrichten

Schuljahr 2021/22 Nr. 3 vom 28.10.2021

### *Sehr geehrte Eltern,*

das Schuljahr 2021/21 ist mittlerweile gut gestartet und es wir dürfen wieder weitgehend einen „normalen“ Schulalltag mit allem, was dazugehört, erleben. Einige Klassenstufen durften an Projekten mit außerschulischen Referenten teilnehmen wie zum Beispiel unsere Neuntklässler, die einen Extremismusworkshop absolviert haben. Viele Klassen konnten einen spannenden Wandertag erleben, der mal wieder etwas Abwechslung in den Schulalltag bringt und eine Klasse zusammenschweißt.

In diesen Schulnachrichten möchte ich Ihnen unter anderem die gewählten Gremien und Vertreter vorstellen, die für ein gutes Miteinander der Schulfamilie wichtig sind. Dies sind unter anderem unser Elternbeirat und die SchülersprecherInnen.

#### Unser Elternbeirat



Der Elternbeirat das Bindeglied zwischen Elternhaus und Schule und steht allen Schülerinnen und Schülern, Eltern und Lehrkräften bei Fragen und Problemen zur Verfügung. Alle Anliegen werden streng vertraulich behandelt. Auch bei Anschaffungen und der Planung von Schulveranstaltungen ist der Elternbeirat beteiligt und unterstützt gegebenenfalls auch einzelne Schülerinnen und Schüler finanziell.

Ich bedanke mich daher beim Elternbeirat für das große Engagement und die gute Zusammenarbeit auch schon im letzten Schuljahr.

Obere Reihe von links nach rechts:

Harald Pötz (1. Vorsitzender),  
Peter Wimberger,  
Ralf Nebel

Untere Reihe von links nach rechts:

Andrea Fischer (2. Vorsitzende),  
Astrid Gindhart

Der Elternbeirat ist für zwei Jahre, also bis 2022 gewählt und kann unter [elternbeirat@pfaffenwinkel-realschule.de](mailto:elternbeirat@pfaffenwinkel-realschule.de) jederzeit kontaktiert werden.

## Neue SchülersprecherInnen



Von links nach rechts:  
 Alperen Degimenci (9C)  
 Emily Gonser (10D)  
 Magdalena Schilcher (9E)

Die Schülersprecher vertreten die Interessen der Schülerinnen und Schüler und sind das Sprachrohr für deren Interessen. Sie sind im wichtigen Gremium des Schulforums gleichberechtigt mit Vertretern der Schulleitung, des Kollegiums und der Elternschaft und können dort über die wichtigen Weichenstellungen und Entscheidungen an unserer Schule mitbestimmen.

Es freut mich besonders, dass sich heuer zahlreiche Schülerinnen und Schüler für eine Kandidatur als Schülersprecher entschieden haben. Dies zeugt von der Bereitschaft, sich aktiv für seine Mitschüler einzusetzen und ist aller Ehren wert!

Nachdem sich die KandidatInnen in zwei Klassensprecherversammlungen vorgestellt hatten und sich in kurzen Steckbriefen der Schülerschaft präsentiert hatten, lag es nun an den Klassensprechern, abzustimmen. Die Wahl zur ersten Schülersprecherin konnte schlussendlich Emily Gonser aus der 10D für sich entscheiden. Magdalena Schilcher (Klasse 9E) und Alperen Degimenci (9C) wurden als Stellvertreter gewählt. Allen drei neu gewählten SchülersprecherInnen gratuliere ich ganz herzlich zur Wahl in dieses wichtige Amt. Ich wünsche ihnen Fingerspitzengefühl im Umgang mit allen Mitgliedern der Schulfamilie und freue mich auf eine vertrauensvolle Zusammenarbeit.

## „Reisegepäck“ für Südafrika

Alle Klassen übernehmen in diesem Schuljahr die Patenschaft für ein Kind aus Worchester in Südafrika. Die Ferien werde ich bereits nutzen, um unsere Partnerkinder zu besuchen.

Meine Pläne für die Woche:

Viele Dinge, die für uns absolut selbstverständlich sind, sind es für viele Kinder aus sozial schwachen Familien in dem sozialen Brennpunkt nicht. Deshalb habe ich mir für meine Reise dieses vorgenommen:

- Hygiene Artikel verteilen und erklären (Viele Jugendliche haben jetzt schon keine Zähne mehr)
- einen Grillabend organisieren, an dem sich alle Patenkinder "sattessen" können
- ein Schulbesuch, um mir ein Bild vom Unterricht vor Ort zu machen
- ein Ausflug mit einigen Patenkindern (z.B. auf den Tafelberg)
- Sondierungen, welche Schülerinnen ggf. ein Gastjahr bei uns an der Schule verbringen könnten
- Kauf von Bibeln und Kauf eines Keyboards für den Gottesdienst

Persönlich möchte ich auch noch das Kap näher kennenlernen und werde einen Tag auf eigene Erkundung gehen.



*das Bild zeigt alles, was ich nach Südafrika mitnehmen werde. Zahncreme, -bürsten, 3 Smartphones usw.*

## Gebühren für das Fach Gesundheit und Ernährung

Für das gesamte Schuljahr fallen im Fach Gesundheit- und Ernährung Lebensmittel- und Materialgebühren an. Je nach Zweig werden dabei unterschiedliche Beträge fällig, die Sie in diesem Schuljahr bitte erstmalig über den Schulmanager begleichen. Da im letzten Schuljahr aufgrund der Pandemie weniger Präsenzunterricht stattgefunden hat, wurden die Beträge für die Jahrgangsstufen 8 bis 10 jeweils um 10€ reduziert, sodass sich letztendlich folgende Beträge ergeben:

	Zweig I/II	Zweig IIIb
7. Klasse	35,- €	43,- €
8. Klasse	-	35,- €
9. Klasse	-	40,- €
10. Klasse	-	40,- €

### Bitte um Entschuldigung

Ich bitte Herrn Keil, einen ehemaligen Lehrer der Pfaffewinkel-Realschule, für folgendes Fehlverhalten meinerseits um Entschuldigung. Herr Keil hatte in den Schongauer Nachrichten in einem Leserbrief kritisch die Berichterstattung zu 2 Schulrobotern und die Einführung eines Schulmanagers kommentiert. Ich veröffentlichte im Dezember 2020 in den Schulnachrichten einen anonymen Brief ehemaliger Schülerinnen und Schüler hierzu, wobei letztendlich anonyme Kommentierungen in der heutigen Zeit wohl nicht mehr als zivilcouragiert bezeichnet werden sollten. Ich habe mit der Veröffentlichung gegen das Presserecht verstoßen und darum wunschgemäß 270 Euro an den Pfaffenwinkel Hospizverein gespendet.

### Elternsprechtag

Glücklicherweise kann heuer wieder ein Elternsprechtag in Präsenz abgehalten werden. Er findet am **Dienstag, den 23.11.** im Schulgebäude statt. Hierbei können Sie, liebe Eltern Termine bei den Lehrkräften Ihrer Kinder buchen, um Gespräche im Zeitrahmen von fünf Minuten pro Lehrkraft zu führen. Dabei können Sie sich gut einen Überblick über die Leistungen und das Verhalten Ihrer Kinder verschaffen oder einfach einmal die Lehrkräfte kennenlernen. Um die Wartezeiten möglichst kurz zu halten, bitten wir Sie, den Zeitrahmen möglichst einzuhalten und bei weiterem Beratungsbedarf einen Sprechstundentermin mit der entsprechenden Lehrkraft zu vereinbaren.

**Ab dem 15.11.** ist die entsprechende Funktion im Schulmanager (SMO) verfügbar. Über das Modul „Elternsprechtag“ können Sie ganz bequem vorab die Gesprächstermine buchen.

#### TERMINE:

Fr, 29.10.		Letzter Schultag vor den Herbstferien
Mo, 08.11.		Erster Schultag nach den Herbstferien
Mo, 08.11. – Fr, 12.11.		Projektwoche zur Berufswahl in Jgst. 9
Mi, 17.11.		Buß- und Betttag, unterrichtsfrei für Schüler
Di, 23.11.	16:00 – 19:00	Allgemeiner Elternsprechtag Termine können ab dem 15.11. über den SMO gebucht werden
Di, 30.11 und Mi, 01.12.		Archäologie Vorträge in Jgst. 6
Fr, 03.12.		Spieleturnier in Jgst. 6
Mo, 13.12.		Vorlesewettbewerb in Jgst. 6
Mo, 20.12.		Winterolympiade in Jgst. 5
Do, 23.12.		Letzter Schultag vor den Weihnachtsferien Unterrichtsende: 11:50 Uhr

Mit freundlichen Grüßen

Armin Eder  
Realschuldirektor